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ABSTRAK 

Bida’atunida. 2024. Manajemen Sarana Dan Prasarana Dalam Meningkatkan 

Efektivitas Pembelajaran. Program Studi Manajemen Pendidikan Islam. Fakultas 

Tarbiyah. Universitas KH. Abdul Chalim. Pembimbing: Andika Aprilianto, M. Pd 

Kata Kunci : Manajemen Sarana Dan Prasarana, Efektivitas Pembelajaran 

  Manajemen sarana dan prasarana merupakan aspek yang penting untuk dilaksanakan. 

Pengelolaan sarana dan prasarana yang optimal akan memberikan dukungan dalam 

kesuksesan proses pembelajaran dilingkungan sekolah. Manajemen sarana dan prasarana 

diartikan sebagai serangkaian proses kerja sama yang melibatkan pemanfaatan sarana dan 

prasarana secara efektif dan efesien untuk mencapai berbagai tujuan yang telah ditetapkan. 

  Berdasarkan latar belakang tersebut, tujuan dari penelitian ini adalah sebagai berikut: 

1) untuk mengetahui perencanaan sarana dan prasarana dalam meningkatkan efektivitas 

pembelajaran di SMA Negeri 2 Mojokerto. 2) untuk mengetahui pengorganisasian sarana dan 

prasarana dalam meningkatkan efektivitas pembelajaran di SMA Negeri 2 Mojokerto. 3) 

untuk mengetahui pelaksanaan sarana dan prasarana dalam meningkatkan efektivitas 

pembelajaran di SMA Negeri 2 Mojokerto. 

Metode penelitian ini menggunakan kualitatif deskripstif dengan teknik dalam 

pengumpulan data observasi, wawancara dan dokumentasi. Hasil penelitian ini 1) 

perencanaan sarana dan prasarana dilakukan pada akhir tahun pelajaran dengan analisis 

kebutuhan dilakukan secara menyeluruh dengan melibatkan guru-guru dalam rapat. Analisis 

ini bertujuan untuk menentukan apa saja yang diperlukan untuk mendukung proses 

pembelajaran dan kegiatan sekolah lainnya. 2) pengorganisasian sarana dan prasarana 

dilakukan melalui tahapan pendistribusian. Pendistribusian dapat dilakukan secara langsung 

dan tidak langsung. 3) pelaksanaaan meliputi dua tahap yaitu inventarisasi dan pemeliharaan. 

Inventarisasi dilakukan dengan mencatat barang dan diberi kode barang. Sedangkan 

pemeliharaan dilakukan dengan melakukan pengecekan barang secara berkala dan sehari-

hari. 

 

 

 

 



 

 

ABSTRACT 

Bida’atunida. 2024. Management of Facilities and Infrastructure In Increasing Learning 

Effectiveness. Islamic Education Management Study Program. Faculty Of Tarbiyah. 

KH University. Abdul Chalim. Supervisor : Andika Aprilianto, M. Pd 

Keywords: Facilities And Infrastructure Management, Learning Effectiveness 

 Facilities and infrastructure management is an important aspect to implement. 

Optimal management of facilities and infrastructure will provide support for the success of 

the learning process in the school environment. Facilities and infrastructure management is 

defined as a series of collaborative processes that involve the effective and effecient use of 

facilities and infrastructure to achieve various predetermined goals. 

 Based on this background, the objectives of this research are as follows: 1) to 

determine the planning of facilities and infrastructure to increase the effectiveness of 

learning at SMA Negeri 2 Mojokerto. 2) to determine the organization of facilities and 

infrastructure in improving the effectiveness of learning at SMA Negeri 2 Mojokerto. 3) to 

determine the implementation of facilities and infrastructure in improving the effectiveness of 

learning at SMA Negeri 2 Mojokerto. 

This research method uses descriptive qualitative with data collection techniques of 

observation, interviews and documentation. The result of this research are 1) planning of 

facilities and infrastructure is carried out at the end of the school year with a comprehensive 

needs analysis involving teachers in meetings. This analysis aims to determine what is needed 

to support the learning process and other school activities. 2) the organization of facilities 

and infrastructure is carried out through the distribution stage. Distribution can be done 

directly or indirectly. 3) implementation includes two stages, namely inventory and 

maintenance. Inventory is carried out by recording the goods that have been received and 

giving them an item code to make inventory management easier. Meanwhile, maintenance is 

carried out by checking goods periodically to ensure that the goods remain in good condition 

and can be used as needed. 

 

  



 

 

 مصتخلص البحث
 

رااق  اابنيي  ابحتحي  ي  ياددة قادبي  ابحام.. براندج  دراة  إدارة ابرببي  . إدارة الد0202بداتونيدا. 
 أنداكد أبرااميدنحو، الإةلاجي . كمي  ابرببي . جدجا  خ. عند الحمي.. الدشراف:

 ابكممدت الدكحدحي : إدارة الدرااق  اابنيي  ابحتحي ، قادبي  ابحام.
د بمحيكيذ. ةحوقرا الإدارة الدثمى بممرااق  اابنيي  تاد إدارة الدرااق  اابنيي  ابحتحي  جدننًد جهمً  

ابحتحي  ابدع. بيجدح عممي  ابحام. ي  ابنيئ  الددرةي . اح. تارااف إدارة الدرااق  اابنيي  ابحتحي  عمى أنهد 
ةمسم  جن ابامميدت ابحاداني  ابتي تيطوي عمى الاةحخدام ابكادل اابكفء بممرااق  اابنيي  ابحتحي  

 جسنقًد.هدداف امحدددة بحتقي  مخحمف الأ
( لداراق  تخطيط الدرااق  1 ابيدء عمى هدذه الخمكي ، قإن أهدداف هدذه ابدراة  هدي كمد امي: 

( لداراق  تيظي. 0  جوجوكراطد 0اابنيي  ابحتحي  ي  تحسين قادبي  ابحام. ي  الددرة  ابثدنوا  الحكوجي  
( بحتداد 3   جوجوكراطد  0  ابثدنوا  الحكوجي الدرااق  اابنيي  ابحتحي  ي  تحسين قادبي  ابحام. ي  الددرة

 جوجوكراطد. 0تيكيذ الدرااق  اابنيي  ابحتحي  ي  تحسين قادبي  ابحام. ي  الددرة  ابثدنوا  الحكوجي  
اسحخدم أةموب ابنتث هدذا ابوصف ابيوعي جع تقييدت جمع ابنيدندت جن الدلاحظ   

تخطيط الدرااق  اابنيي  ابحتحي  ي  نهدا  ابادم ( اح. 1االدقدبلات اابحوثي . نحدئ  هدذا ابنتث هدي 
ابدراةي جع تحميل شدجل بلاححيدجدت اشمل الداممين ي  الاجحمدعدت. ااهدف هدذا ابحتميل إلى 

( اح. تيظي. الدرااق  اابنيي  0تحداد جد هدو جطموب بدع. عممي  ابحام. االأنشط  الددرةي  الأخراى. 
( اشمل 3أن اح. ابحوياع بشكل جندشرا أا غير جندشرا. ابحتحي  جن خلال جراحم  ابحوياع. يمكن 

ابحيكيذ جراحمحين اهمد الجراد اابصيدن . اح. إجرااء الدخزان عن طراا  تسجيل ابنضدئع ابتي تم اةحلاجهد 
اجيتهد رجز ابصيف بحسهيل إدارة الدخزان. اي  ابوقت نكسه، تح. ابصيدن  عن طراا  قتص ابنضدئع 

 نضدئع ي  حدب  جيدة اإجكدني  اةحخداجهد حسب الحدج .بشكل داري بمحأكد جن بقدء اب
 


